

4 Économie

Bancarisation dans l'arrière pays

La percée du mobile banking en zones rurales

I. M'B.
Libreville / Gabon

LE mobile banking va-t-il devenir le nouveau moteur de la bancarisation au Gabon ? Dans tous les cas, le mobile banking va devenir un moyen de transaction financière privilégié. Adopté timidement par les Gabonais et les expatriés vivant au Gabon, le mobile banking (système de bancarisation par téléphone portable) fait une percée remarquable dans l'arrière pays, les zones rurales du Gabon où la téléphonie mobile existe. Sa pénétration est remarquable où les banques classiques, quasiment absentes, n'ont jamais songé à mettre en place des représentations commerciales.

Dans des contrées reculées comme Mékambo, où le premier réseau bancaire urbain le plus dense se



Photo :

trouve à plus de 650 km (Franceville), Airtel Money constitue la solution pour les fonctionnaires qui, pour la plupart, ont leur domiciliation bancaire à Libreville. « Je peux m'occuper tranquillement de ma famille restée à Libreville, sans avoir à mandater la gestion de mon compte bancaire à un parent ou collègue », indique un gendarme en poste à Mé-

kambo. Une réalité palpable dans d'autres localités : Ovan, Akiéni, Minvoul, Bitam, Fougamou, etc. Mais ce phénomène d'adoption des transactions financières s'observe partout où il suffit d'un simple téléphone portable et d'un point de paiement d'argent liquide. Le plus souvent, celui-ci est incarné par un commerçant bien implanté, dispo-



Photo : Anita Jordanah Tsoumba

sant d'une assise financière solide. Si le volume de "l'épargne mobile" est encore très faible au Gabon, les opérations de transferts d'argent montent et gagnent en importance. La disponibilité des réseaux de téléphonie mobile, l'absence des formalités documentaires à remplir, la proximité des points de retrait ou de versement de l'argent liquide, la possibi-

lité d'effectuer les opérations tard dans la nuit en cas d'urgence, et même les jours fériés, ont dopé les flux de transactions financières. Les transferts rapides d'argent notamment. De plus, les faibles coûts pratiqués lors de ces transferts d'argent sonnent comme un argument complémentaire de poids à l'adoption, par le grand public, du mobile banking.

Ainsi, pour un transfert d'argent de 150 000 francs, Airtel money ne demande-t-il que 4500 francs de frais financiers, là où les autres modes de transfert prennent entre 9 et 15 000 francs. Enfin, avec des travailleurs de plus en plus absorbés par le trajet entre leur domicile et leurs lieux de travail, les transactions financières sont venues résoudre bon nombre de préoccupations de ménages, comme le paiement des factures d'électricité, d'abonnements à Internet ou aux chaînes de télévisions câblées.

Il reste aux opérateurs économiques de la téléphonie mobile d'innover, afin d'inculquer cette culture au grand public. De sorte que le mobile banking atteigne le prestige qu'il occupe en Afrique de l'Est, où des entreprises du secteur comme M-Pesa sont devenues des institutions... financières.

Paiement électronique à l'étranger

Ecobank : un produit " visa-cash express " pour les pèlerins

MZM
Libreville/Gabon

DANS le cadre de l'étude à la préparation du pèlerinage à la Mecque en Arabie Saoudite, le Conseil supérieur des affaires islamiques a convié, dimanche dernier, une délégation de la banque Ecobank à entretenir les futurs voyages concernant le créneau financier de l'étude. Conduite par le responsa-

ble du secteur privé et des confessions religieuses, Pascal Mba Sima, et du chargé en compte, en charge de toutes les actions menées auprès de la communauté musulmane, Fall Ibrahimia, il s'est agi pour les agents Ecobank de proposer aux pèlerins la solution "visa-cash express", dont la particularité réside dans la facilitation de changes et en terme de devises.

En effet, selon le chargé en compte, la carte visa ex-



Photo : N.O.

Une agence Ecobank à Libreville, vue partiellement de l'extérieur.

presse d'Ecobank est une carte qui permet de ne pas faire du change avant ou après le départ. « Le montant affecté dans la carte ne subit pas l'effet de change. Toutefois, la commission de change s'applique sur le montant prélevé ou reçu, et varie selon le taux de change. Les frais de commission, quant à eux, sont estimés à 1,5% du montant prélevé », a-t-il indiqué.

Notons que la carte visa-cash express, encore appe-

lée portefeuille électronique Ecobank, est accessible dans tous les réseaux Ecobank. De même que tous les réseaux visa, que l'on soit client de la banque ou pas. Il est aussi important de souligner que visa a mis en place un système dénommé « vérifié par visa ». Cela consiste à valider une transaction, par un code reçu par un sms, provenant de visa. Cette stratégie permet de remédier aux problèmes de piratages.

Secteur bancaire

La Fondation BGFIBank renouvelle son engagement en faveur des enfants handicapés en Côte d'Ivoire

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LA Fondation BGFIBank vient de renouveler son partenariat conclu en 2014 avec l'Association pour la réinsertion des enfants par une éducation adaptée (AREEA), au titre de l'année scolaire

2015-2016. Cette collaboration porte notamment sur l'éducation et la prise en charge des enfants déficients intellectuels de Côte d'Ivoire. Les fonds engagés, d'un montant total de dix millions de francs, sont destinés à soutenir les actions d'AREEA pour l'accès à une éducation adaptée des enfants déficients, à travers une prise en

charge spécifique. Selon les responsables de l'association, une partie de ces fonds permettront notamment de financer un nouveau projet portant sur l'aménagement de nouveaux espaces dédiés, tout en pérennisant le projet que le partenariat a accompagné jusqu'ici. Plus de 1000 enfants âgés de 3 à 23 ans ont

déjà bénéficié de ces programmes mis en place au sein du centre spécialisé "La page blanche" situé à Abidjan, créé par l'association et entièrement géré par des parents bénévoles. Ce partenariat, initié par la filiale du Groupe BGFIBank en Côte d'Ivoire en 2012, a bénéficié d'un engagement croissant des collaborateurs

dans le cadre d'un programme de citoyenneté participatif de la Fondation BGFIBank. Cet engagement s'est traduit par la participation de la filiale en faveur des projets d'AREEA, pour un montant avoisinant les onze millions de francs. Face à cet élan de générosité de la Fondation BGFIBank, la présidente de l'association,

Dr Dem Niacadié s'est dit tout naturellement heureuse de l'engagement renouvelé de la Fondation BGFIBank, "car, en matière de prise en charge des enfants handicapés, il est indispensable de s'inscrire dans la durée si l'on veut changer durablement la vie de ces enfants. », a-t-elle indiqué en guise de conclusion.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 10/09/2015				FIXING		VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS		
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA	en date du				
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40 10/09/2015 4591,89 DOW JONES 10/09/2015 16253,57	BRENT (IPE) US Dollars/Baril 08-Septembre : 47,57			
USD	1,1185	1USD =	586,461	1 USD	622,512					
CAD	1,4822	1CAD =	444,556	1 CAD	466,133					
JPY	135,3800	1JPY =	4,845	100 JPY	503,853					
GBP	0,7266	1GBP =	902,838	1 GBP	940,223					
CHF	1,0923	1CHF =	600,528	100 CHF	62884,41					
ZAR	15,4986	1ZAR =	42,324	100 ZAR	4401,14					
MAD	10,8834	1MAD =	60,271	1MAD	62,767					
CNY	7,1329	1CNY =	91,962	1CNY	94,72					

CHANGEMENTS

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>